

令和元年 10 月 4 日 部長会議 会議録（要旨）

- 日 時 令和元年 10 月 4 日（金）午前 8 時 55 分～午前 10 時 50 分
- 会 場 新庁舎 応接会議室
- 出席者 市長、副市長、教育長、総務部長、企画政策部長、市民環境部長、健康福祉部長、次世代支援部長、経済部長、建設部長、議会事務局長、教育部長、総務課長、総合政策課長、財政課長、秘書広報課長、生涯学習課長、歴史文化財センター所長、秘書係長

1. 開 会

2. 市長訓示

- 「子育て支援事業一覧表」を作成した。90 近い事業を実施しているので PR が必要。
- SDG s の推進とともに、地球環境、自然環境を念頭に入れながら計画を作っていく必要がある。
- 議会の中で指摘のあった点について、活かせるものは活かしたい。
- 産業振興については、須坂市と比較されることが多いが、我々は我々のペースでしっかり行っていきたい。
- 複雑な課題が多いが、皆さんには腰を据えてしっかり仕事に取り組んで欲しい。

3. 会議事項

（1）令和元年第 3 回市議会（9 月）定例会委員会における課題と今後の対応【各部】

（各部長から、委員会における議員からの質問と答弁要旨、今後の課題、具体的対応策を報告）

◆主な意見・質疑等

- ペーパーレス会議について、タブレット端末ではなく、ノートパソコンではできないのか。
【回答】ノートパソコンでも可能。先日開催した予算編成説明会では、職員にノートパソコンを持参させペーパーレス会議とした。
- 10 月 24 日（木）の部長会議から、タブレット端末を使用したペーパーレス会議とする予定。

◆協議結果

- 情報共有

（2）行政評価について【企画政策部】

◆説 明

- 9 月 4 日（水）に外部評価委員会を開催し、その結果がまとまったので、本日、総合評価（案）として資料を提出する。施政方針において重点施策に掲げた 8 施策 31 事業と主要施策に掲げた 30 施策 53 事業を評価対象とし、この行政評価の結果を基に、PDCA サイクルを適切に回し、予算や行政資源の最適化を図っていく。【資料 1 参照】

◆主な意見・質疑等

- 30 年度実績の数値が確定していないものがあるので、来年度は数値のとりまとめを前倒しして取り組んで欲しい。
- 評価指標で ABCD をつけることをやめ、どこまで達成したかをまとめたことは良かった。ABCD をつけて評価することは難しい。
- KPI に対する達成率はすごく分かりやすいが、施策評価表や外部評価には、事業ごとにそれが良いのか悪いのかの判断が示されていない。特に外部評価には委員からの意見が記載してあるだけで、KPI の表を見なければ良いのか悪いのかが分からない。結局、全部の資料を見なければ分からないようになっている。

◆協議結果

- どこに何が書かれているのか分かりづらい状態なので、公表の仕方（見せ方）を再検討すること。

(3) 実施計画について【企画政策部】

◆説明

- 今後、各課において実施計画書を作成していただくが、今後のスケジュールを表にまとめた。11 月 13 日（水）から理事者査定が始まる。各部長の出席をお願いしたい。予定では 11 月 28 日（木）に実施計画の内示を行いたい。【資料 2 参照】

◆主な意見・質疑等

- 重点事項（6 個）が多すぎるのではないかと。
- 【回答】今年、後期基本計画の策定方針を作成するため、前期基本計画の施策をまとめたが、未着手の事業が多くある。その事業の必要性についてチェックしていただくためには、職員一人ひとりに自分の仕事がどの位あるのか確認してもらいたい。総合政策課で重点施策を挙げてしまうと、そこにしか目が向かない。職員に総合計画を再確認してもらいたいという思いで、重点事項として幅を広げさせてもらった。各部において重点施策があれば、自信をもって挙げてきていただきたい。未着手の事業もあるし、達成率が後退している施策もあるので、それを踏まえて実施計画に反映させていきたい。いわゆる PDCA を回すということはこういうことだろうと思うのでよろしくをお願いしたい。

◆協議結果

- 各課ヒアリングで、各事業の考え方を確認する。

(4) ハンガリーホストタウン事業の推進に向けた協力体制について【教育委員会】

◆説明

- 来年のオリパラ大会に向けて、ハンガリーの卓球選手団の受け入れを中心に、ハンガリーとの交流を深めていく。市民を巻き込んだ、市を挙げての事業を展開していく。各部にお願いしなければならないこともあるので、その際はご協力をいただきたい。各部の協力をいただき、盛大にやっていきたいと思っている。【資料 3 参照】

◆主な意見・質疑等

- オリンピックが近づいてきている。1つの課だけではなく、市を挙げて取り組まなければならない。各部長には協力できる体制となるようお願いしたい。
- 市民が関わりを持つように展開していかないと意味がない。そこが一番大事になってくる。
- 卓球選手の人数はいつ頃決まるのか。

【回答】選手については問い合わせをしている。ちょうど今、ヨーロッパ選手権が開催されているが、ハンガリーの成績は非常に良くて、オリンピックには少なくとも3人、多くて10人の幅で選手の参加が見込まれている。レベルが上がってきており、多くの選手が参加できることを期待している。

◆協議結果

- ホストタウン事業について、生涯学習課からの依頼には全庁を挙げて協力していく。

(5) 千曲市の歴史文化財保存方針について【教育委員会】

◆説明

- 今回の議会において、文化財の保存計画等について指摘があった。各部長と情報共有を図りたいため、今回の議題とした。(千曲市の歴史文化財保存方針について説明)

◆主な意見・質疑等

- 多くの事業を計画しているようだが、全てを消化できるのか。
- 【回答】まだ予算の裏付けができていない。歴史文化基本構想の中でメリハリをつけたい。一度に全てを行うことはできないので、どこを優先していくのか検討が必要。
- 名勝嫉捨(田毎の月)・文化的景観地区整備については、急いでもらいたい。棚田の整備をそれぞれでやっており、全体的な整備にならない。
- 棚田は耕作後継者問題が心配だ。道路や水路も大事だが、棚田を維持管理していく体制をどうするか良い案がない。

◆協議結果

- 情報共有

4. 各部長からの報告事項等

【総務部長報告】

- 健康増進法の改正で、市役所は第1種施設として先行して禁煙としているが、公民館や文化施設等は来年4月から完全施行となるので準備を進めてもらいたい。
- 新庁舎が完成して以降、市民の目が厳しくなっている。市の職員の態度や服装、通勤中のマナー等について指摘をいただいている。部課長から注意をしていただきたい。

【市民環境部長報告】

- 10月1日からパスポートの発給事務を開始した。年間平均1,000件ほどを見込んでいるが、順調な滑り出しとなっている。
- 戸倉上山田ロータリークラブから防犯カメラを寄贈していただいた。戸倉駅と千曲駅に1台

ずつ設置済み。10月18日（金）に戸倉駅において贈呈式を行う。

【健康福祉部長報告】

○戸倉庁舎へのふれあい福祉センターの移転について、来年10月を予定している。本日の午後に関係課と連絡調整のための会議を開催する。

【次世代支援部長報告】

○10月8日（火）に更埴と上山田の子育て支援センター合同の運動会を開催する。これまでは別々に行っていたが、今回初めて「ことぶきアリーナ千曲」において合同で開催する。

【経済部長報告】

○千曲市産ワインの認知度向上対策に取り組んでいる。千曲市産マルベックが高い評価をいただいているため、マルベックの苗木の増産を検討している。

○屋代沖の土地利用意向調査の結果がまとまった。当面は沢山川の東側にモデル地区を作って、小規模で事業化したい。実施計画において相談をさせていただきたい。

○千曲ブランドフェアで東京都庁へ行ってきた。今年は123万円の売り上げがあった。

○棚田オーナー制度の稲刈りがあり、70組300名に参加をいただいた。

【建設部長報告】

○11月2日（土）からの3連休で、「森將軍塚まつり」と県立歴史館の「土偶展」とが重なることもあり、交通渋滞が予想される。千曲建設事務所と相談し、自主一方通行とするような検討はしている。

◆主な意見・質疑等

○シャトルバスの運行等のPRはどこでやるのか。

【回答】県事業なので県が行う。

○市のホームページにも掲載して欲しい。交通規制、シャトルバス、駐車場の情報を出して欲しい。10月26日（土）から土偶展が始まるので、早く対応すること。

【回答】観光交流課においても対応をしたい。

【副市長訓示】

○決裁文書について、説明がない、見ても分からないというものがある。既存の資料で良いので添付するか、時間を取って説明に来て欲しい。

○相変わらず前例踏襲な部分がある。内容を見直して欲しい。担当者では難しいかもしれないので、部課長が見て、無駄なものは廃止し、効率的にできることはやっていくということを心掛けて欲しい。

5. その他

（1）朝の挨拶運動について

◆説明

○朝の挨拶運動を再開する。フロアごとに状況が違うので、各フロアの考えで進めていただきたい。来週中には全てのフロアで挨拶運動が再開できるように調整をお願いしたい。

◆協議結果

○了承

6. 閉会